

ADVIERTEN EXPERTOS

En el país se vende gas LP robado



La persistencia de este delito ha provocado que el gasoducto Cactus, el más importante para el movimiento de este combustible, sólo funciona dos terceras partes del año.”

ADRIÁN CALCÁNEO
DIRECTOR EJECUTIVO DE S&P
GLOBAL PLATTS OIL & NGL

Foto: Especial

Durante la ponencia Un año del control de precios en Gas LP, ¿Cómo vamos?, Adrián Calcáneo, director ejecutivo de S&P Global Platts Oil & NGL, expresó que en México entre el 10% y 15% del gas LP que se vende en el mercado es de procedencia ilícita, situación que provoca un encarecimiento de los precios. Señaló que la pérdida económica por estos hechos delictivos casi siempre es trasladada a los consumidores finales. > 2

ILÍCITO QUE NO SE FRENA

Hasta 15% de gas LP vendido es robado

ESTO AFECTA LOS COSTOS, pues la pérdida económica se traslada al comprador

POR NAYELI GONZÁLEZ
nayeli.gonzalez@gimm.com.mx

En México entre el 10% y 15% del gas LP que se vende en el mercado es de procedencia ilícita, situación que provoca un encarecimiento de los precios, pues la pérdida económica por estos hechos delictivos casi siempre es trasladado a los consumidores finales.

Durante la ponencia Un año del control de precios en Gas LP, ¿Cómo vamos?, Adrián Calcáneo, director ejecutivo de S&P Global Platts Oil & NGL, aseguró que hasta ahora este delito no ha logrado ser erradicado, lo que ha provocado que el gasoducto Cactus, el más importante para el movimiento de este combustible, sólo funciona “dos terceras partes del año” debido a la gran cantidad de tomas clandestinas que los delincentes realizan para ordeñar.

Estas prácticas fomentan una competencia desleal, pues además de que restringen la entrada de las empresas legalmente establecidas en algunas zonas, ofrecen el producto muy por debajo de su costo normal.

“Alguien termina pagando eso y en este caso es el consumidor porque todo ese combustible robado obviamente le cuesta a alguien. Se debe

El gas del “bienestar”

Durante su intervención Susana Cazorla, socia consultora de SICEnergy, dijo que la creación de Gas Bienestar por parte del gobierno federal, no ha logrado desarrollarse como se había anunciado, por lo que su función ha sido más política y no de beneficio para los consumidores.

Dijo que se ha focalizado en la Ciudad de México dejando de lado a zonas mucho más pobres y necesitadas de este producto, pues actualmente una parte importante del país sigue consumiendo leña como su principal energético.

Susana Cazorla, socia consultora de SICEnergy, señaló que el papel de Gas Bienestar no atiende las necesidades de los más pobres, pues hay entidades que requerían más de



La creación de Gas Bienestar por el gobierno no ha logrado desarrollarse como se había anunciado.”

SUSANA CAZORLA
SOCIA CONSULTORA
DE SICENERGY

este proyecto, como es el caso de Chiapas.

Sobre el tema el presidente de la Asociación Nacional de Importadores de Hidrocarburos y Derivados, Eduardo Téllez, dijo que la creación de la mencionada empresa ha tenido más un objetivo “propagandístico”.

combatir el robo de combustibles, que pasa y pasa mucho, y es que 10 a 15% del combustible que se vende en México es robado. Eso causa una competencia desleal de alguien a quien no le cuesta nada el producto, ellos pueden vender al precio que se les dé la gana, porque sus costos son mínimos”.

Sin embargo, el robo que realizan, principalmente a Pemex, tiene un costo que es trasladado a los clientes finales, encareciendo con ello el precio.



Hay una gran cantidad de tomas clandestinas que los delincentes realizan para ordeñar.”

ADRIÁN CALCÁNEO
DIRECTOR EJECUTIVO DE
S&P GLOBAL PLATTS OIL & NGL

